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En la última sesión del año, el Concejo aprobó por unanimidad la Emergencia Económica, Administrativa y Financiera
solicitada por el Ejecutivo. El expediente fija también cómo se aplicarán desde ahora los recortes a los sueldos de la
‘planta política’. Se autorizó además la firma de un convenio de cooperación con Ensenada y la creación de una 
Comisión para revisar la deuda contraída por la Comuna.
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En la última sesión del
año, el Concejo 
aprobó por 
unanimidad la 
Emergencia 
Económica, 
Administrativa y 
Financiera solicitada
por el Ejecutivo. 
El expediente fija 
también cómo se 
aplicarán desde ahora
los recortes a los 
sueldos de la ‘planta
política’. Se autorizó
además la firma de un
convenio de 
cooperación con 
Ensenada y la 
creación de una 
Comisión para revisar
la deuda contraída
por la Comuna.

Con la sesión llevada a ca-
bo el viernes de la semana pa-
sada, se cerró el período de Or-
dinarias en el Concejo Delibe-
rante local. La tarea parlamen-
taria comenzó de forma pun-
tual con un recinto colmado

por integrantes de organizacio-
nes sociales.

Antes de aprobarlo en for-
ma unánime, los concejales de
las distintas bancadas dieron su
impresión respecto del proyec-
to ingresado por el Ejecutivo
para crear una Comisión Fisca-
lizadora de la Deuda Pública.

Claudio Topich, de la ban-
cada de “Juntos por el Cam-
bio”, expuso sus reparos en
torno a los Considerandos del
proyecto, cuestionando por e-
jemplo las alusiones a que ‘da-
tos consignados en el sistema
RAFAM no coinciden con la
realidad en la que se encuentra
el municipio’. “Queremos acla-
rar esta cuestión porque genera
sospechas y dudas. Es normal
que exista en el estado de cuen-
tas de los proveedores disiden-
cias en lo que es el sistema
RAFAM y las cuentas munici-
pales, debido a que estas cuen-

tas tienen una movilidad per-
manente”, explicó.

Además, recordó que en el
acta de traspaso se consignó in-
formación certera, habiéndose
establecido que la deuda flo-
tante es de $273.063.032; la
deuda consolidada de
$1.342.000 y la deuda con ter-
ceros de $21.528.619,65, lo
que según indicó, representa en
total un 21,73 % del presu-
puesto municipal 2019.

Desde el oficialismo, Nora
Harmaituk expresó que el obje-
tivo de la Ordenanza es trans-
parentar los números de la co-
muna. “La intención de esta
Comisión es simplemente con-
firmar si hubo o no malversa-
ción de fondos. Nuestra tarea
no es venir como se hizo en es-
tos últimos años a poner oscu-
ridad en las figuras de la oposi-
ción”, advirtió.

El concejal Matías Nanni,

hasta hace algunas semanas
presidente del Cuerpo en repre-
sentación de “Juntos por el
Cambio” reiteró conceptos de
su par Claudio Topich, agre-
gando que la bancada tenía de-
cidido acompañar la iniciativa
dado que ‘no hay nada para o-
cultar’. “Las cosas se han ma-
nejado de manera transparente.
El sentido de nuestro bloque es
trabajar con transparencia. Sa-
bemos que las cuentas son cla-
ras, transparentes: la deuda que
está es la que figura en los pa-
peles del municipio”, argumen-
tó.

EMERGENCIA

Llegado el momento del
tratamiento del expediente re-
ferido a la Emergencia Admi-
nistrativa, Económica y Finan-
ciera, se abrió una nueva polé-
mica entre oficialismo y la o-

posición.
Nuevamente Matías Nanni

planteó inquietudes respecto
del Artículo 3 de la Ordenanza.
“Entendemos que se podría ver
afectada la fuente laboral y los
derechos adquiridos por los
trabajadores municipales en los
últimos años, ya que a través
de la misma se autoriza al In-
tendente a disponer de cual-
quier acto administrativo du-
rante el lapso de un año, como
por ejemplo contrataciones,
cambios de regímenes labora-
les y traslados de persona”, in-
dicó.

“Demostramos nuestra pre-
ocupación, también con el te-
ma de licitaciones públicas y
directas. Trasladamos nuestra
preocupación a la presidente
del Cuerpo, también a los gre-
mios que se hicieron presentes
y al intendente. Respetando la
voluntad de los gremios y los

trabajadores que se sentaron
con el intendente y les mani-
festó que no echarán a ningún
trabajador, vamos a acompañar
esta emergencia”, adelantó no
obstante el edil.

El Decreto 1264/19, esta-
blece que la Emergencia Eco-
nómica “no afectará a la planta
municipal, ni a becarios, pa-
santes y a otros trabajadores
contratados bajo diferentes re-
gímenes, como en los casos del
SAME o los programas Médi-
cos Comunitarios o Proteger”.

Luego de la lectura de di-
cho pasaje del proyecto, Ale-
jandro Paulenko consignó que
‘Cambiemos se levantó de la
siesta’, señalando que ‘ahora le
preocupa la situación de los
trabajadores’.

“La situación con la que
nos hemos encontrado en la
provincia y el municipio es a
raíz que políticas del Frente
Cambiemos nos llevaron a este
lugar. En esta emergencia se ha
tomado la decisión política que
no se va a tocar ningún compa-
ñero trabajador. Esta es la dife-
rencia entre un gobierno liberal
que fue en contra de los labu-
rantes a un gobierno peronista
que está del lado del laburan-
te”, pronunció.

El ex-Secretario de Gobier-
no, Claudio Topich, reprochó
desde su banca los dichos del e-
dil opositor. “Me sorprende que

Cuentas en Emergencia
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Paulenko atribuya la crisis al ex-
intendente Nedela. Le quiero re-
cordar que en diciembre de
2017 la gestión anterior envió
un proyecto de emergencia eco-
nómica. Con esto quiero decir
que la crisis viene de arrastre y
que el ex-intendente Nedela re-
cibió un municipio muy compli-
cado también”, dijo, antes de e-
numerar los que definió como
logros de la gestión saliente en
cuanto a la evolución del salario
de los trabajadores. “El ex-in-
tendente hizo realidad a los tra-
bajadores un incremento de
sueldo en el básico de más del
300 por ciento, cosa que no se
hizo anteriormente, además del
convenio colectivo de trabajo”,
indicó antes de que el concejal
de ‘Juntos por el Cambio’ Darío
Luna pidiera dejar de lado las
‘chicanas’ para trabajar de for-
ma ‘mancomunada’.

Los descuentos a aplicarse

sobre los ingresos de los funcio-
narios también dieron que ha-
blar. La concejal de la oposición
Mariela Cincotta aclaró que los
descuentos a funcionarios y
concejales ‘se vienen realizando
hace más de un año y medio por
decisión del ex-intendente Ne-
dela’. “El ex-intendente se redu-
jo un 20 por ciento en el salario
básico. No es lo mismo que el
nuevo decreto, que plantea que
el descuento se realice del neto
del salario y no del bruto. Cele-
bro igual que se haga una reten-
ción a funcionarios y concejales,
algo que ya estaba en vigencia”,
recordó la edil.

La presidente del Concejo,
Vanesa Queyffer, pidió bajar a
su banca para expresar su punto
de vista en torno a algunos pun-
tos del proyecto. “En represen-
tación de nuestro bloque vamos
a adherir a la reducción del 10
por ciento como corresponde”,

expuso. “El descuento es una
decisión del Intendente. Tam-
bién ha reducido la planta políti-
ca que superaba los 120 funcio-
narios durante el gobierno de
Nedela. El intendente Cagliardi
ha nombrado 45 funcionarios.
La reducción de la planta políti-
ca, más el no uso de celulares,
de vehículos y gasoil por parte
de los funcionarios hace que el
municipio ahorre 7 millones de
pesos. Esta decisión política es
importante porque marca la di-
ferencia entre lo que se dice y lo
que se hace”, argumentó.

Dichas apreciaciones gene-
raron la reacción del concejal
Topich. “Acá se tiran cifras y
llevan a que la gente entienda
mal. La realidad es que eran 58
funcionarios de planta política:
no sé de dónde sacaron los 120”,
aclaró.

Antes de que llegue el mo-
mento de la votación, que arro-

jaría la aprobación por unanimi-
dad de la declaración de Emer-
gencia, con vigencia por un año,
ingresó en el recinto el intenden-
te Fabián Cagliardi.

En concreto, en lo que hace
a la reducción en los salarios
que cobran los funcionarios co-
munales, el texto fija que será
del 20% en el caso del ingreso
que percibe el intendente; del
15% en lo que hace a secreta-
rios, subsecretarios y delegados;
del 10% en lo que es el ingreso
de directores y coordinadores A
y B; y del 5% para coordinado-
res C. Del mismo modo, en el
texto del expediente se insta a
los concejales a adoptar una me-
dida similar con sus dietas, en
este caso rigiéndose por el por-
centaje que ‘estimen convenien-
te’.

Antes de finalizar la sesión,
también se aprobaría la firma de
un convenio de colaboración

mutua con la Municipalidad de
Ensenada.

TEMA FINAL: 
LOS DISTURBIOS 

NAVIDEÑOS

El último expediente en a-
bordarse fue el referido a un
proyecto de Comunicación ema-
nado del bloque “Juntos por el
Cambio” relacionado con los in-
cidentes ocurridos en la zona del
skate park en la madrugada del
25 de diciembre. Mariela Mén-
dez, en nombre de la bancada,
expuso que la iniciativa apunta a
saber cómo trabajaron la Comu-
na y las fuerzas de seguridad du-
rante la madrugada del 25, opi-
nando que las acciones fueron
‘improvisadas’.

El concejal por el Frente
de Todos Alejandro Paulenko
hizo oír su réplica, aseverando
que ‘el gobierno anterior nun-
ca tuvo la decisión política de
habilitar un lugar para los jó-
venes’. “No tomaron una me-
dida a favor de los pibes de
Berisso; lo único que hicieron
fue criminalizar a los jóvenes”,
expuso, manifestando además
que el Intendente dio vía libre
para que se apruebe un proyec-
to de nocturnidad de su auto-
ría, que fundamentalmente ha-
ce alusión a las condiciones
que deben cumplir los locales
en los que se desarrollen fies-
tas nocturnas.

Invitado a ocupar un lugar
en el escritorio de la Presiden-

cia, el intendente Cagliardi
brindó detalles del accionar
municipal en la madrugada del
25 de diciembre.

“En principio trabajamos
para desactivar dos fiestas.
Automáticamente los chicos se
autoconvocaron en el Skate-
park. Cuando nos enteramos lo
que hicimos fue mandar a la
policía porque había más de
dos mil personas. Cuando lle-
gó la policía nos pareció peor
cortar la fiesta. Tuvimos tres
patrulleros permanentemente,
también el grupo GAD. Estu-
vieron controlando la fiesta
hasta las seis de la mañana,
cuando se empezó a descom-
primir y quedaron unas cua-
renta personas. Es ahí cuando
empieza la pelea, con un chico
herido”, relató.

“Tuvimos en el hospital
seis intervenciones, dos perso-
nas que fueron golpeadas por
puños y cuatro personas por
cortes, de las cuales dos fueron
suturadas. Esto fue una auto-
convocatoria, una fiesta que se
armó en la clandestinidad”, ex-
puso también el jefe comunal,
adelantando cuál sería el pro-
cedimiento de cara a la cele-
bración del Año Nuevo. “Nos
juntamos con la gente del Co-
mando y vamos a tener mucha
policía en la ciudad. Hablé con
el ministro de Seguridad de la
provincia, Sergio Berni, y nos
van a dar el apoyo para que es-
te tipo de fiestas no se hagan”,
pronunció en el recinto.
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La mesa directiva del Sin-
dicato de Trabajadores Munici-
pales había planteado sus repa-
ros a un artículo del proyecto
de Decreto referido a la decla-
ración de Emergencia Econó-
mica, Administrativa y Finan-
ciera en el distrito. Puntual-
mente, las dudas recaían sobre

el Artículo 3, mediante el que
se autoriza al Ejecutivo a ‘dis-
poner los actos administrativos
conducentes’ para superar la
situación de emergencia. Tras
conversaciones que mantuvie-
ron con el intendente Cagliardi
y con concejales, directivos del
gremio aseguraron que los in-

terrogantes y preocupaciones
que generaba el Art. 3 del De-
creto fueron ‘despejados’.

Las inquietudes, indicaron,
estaban referidas a la estabili-
dad laboral y permanencia vo-
luntaria de los trabajadores
municipales en sus respectivos
puestos de trabajo, la aplica-

ción de las dos etapas de re-
composición salarial pendien-
tes de la paritaria 2019 (que se
aplicarán en enero y en marzo),
la convocatoria a paritarias
2020, la implementación del
convenio colectivo de trabajo y
el funcionamiento de la junta
de ascenso y promoción.

Emergencia Económica: 
Dudas despejadas para el STMB

La Asamblea de Concejales
y Mayores Contribuyentes dejó
aprobada la semana pasada la a-
plicación de un aumento del 40

por ciento en la tasa de Servi-
cios Generales Urbanos y una
suba del 60 por ciento en la tasa
que la Comuna cobra a las prin-

cipales empresas del distrito.
La sesión llevada a cabo el

jueves por la tarde para tratar
modificaciones en la Ordenanza

Fiscal Impositiva contó con la
asistencia de doce vecinos que
integran el listado de Mayores
Contribuyentes y de la totalidad

de los concejales.
Luego de los pasos forma-

les de toma de asistencia e iza-
miento de banderas, con adhe-

sión de todos los miembros de-
liberativos, se designó a la con-
cejal Miriam Larrañaga y a
Gastón Pérez para firmar el acta
de la Asamblea convocada.

Por medio del expediente
4012-6325/19 se estableció un
aumento del 40 por ciento en la
tasa de Servicios Generales Ur-
banos. Al momento de la vota-
ción nominal, se sumaron 20
votos afirmativos de los conce-
jales y 12 de mayores contribu-
yentes.

Por unanimidad también
fueron aprobados los ajustes so-
bre la Tasa de servicios Urba-
nos y Rurales 2020 y el expe-
diente 4012-6328/19 referido al
incremento en la Tasa a las
grandes empresas del distrito.

El Concejo convalidó el aumento de tasas
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EN UN PRIMER ENCUENTRO DEL QUE TAMBIÉN PARTICIPARON MINISTROS

Kicillof recibió a gremios docentes
En compañía de varios inte-

grantes de su gabinete, el gober-
nador Axel Kicillof recibió la
semana pasada en Casa de Go-
bierno a representantes de los
gremios del Frente de Unidad
Docente Bonaerense (FUDB).

Concluida la reunión, la
Directora general de Cultura y
Educación, Agustina Vila, in-
dicó que no sólo se conversó
respecto de temas salariales, si-
no también de aspectos que ha-
cen al funcionamiento del sis-
tema educativo en su conjunto.
“Hay muchas dificultades y
hay que abordarlas con trabajo
articulado y comprometido en-
tre todos los sectores”, sostuvo.

Entre las prioridades del
nuevo gobierno en la materia,
dijo también, estará la de dar
respuesta a problemas de infra-
estructura escolar. “La priori-
dad es atender las urgencias en
estos primeros 100 días, ha-
ciendo las refacciones necesa-
rias para comenzar las clases,

luego vamos a trabajar sobre
las ampliaciones”, detalló.

A la vez, señaló que hay
que atender 558 obras con dis-
tintas dificultades. “Estas obras
no se concentran en el Conur-
bano sino que son municipios
de toda la provincia, por lo cual
estamos articulando muy fuerte
con los distritos para priorizar
las acciones a llevar adelante”,
dijo al respecto.

Por su parte, la ministra de

Trabajo, Mara Ruiz Malec,
planteó que la nueva adminis-
tración apunta a determinar
cuál es el punto de partida en lo
que hace a la negociación pari-
taria con el sector. “La inten-
ción es resolver las paritarias,
que exceden lo salarial: tienen
que ver también con las condi-
ciones de trabajo y la carrera
administrativa. Con los docen-
tes vamos a tener una agenda
muy amplia”, indicó.

Recolección en el área
de la Delegación Zona II

El Delegado municipal de
Zona II, Nelson Spagnolo, in-
formó que en los últimos días,
todos los recursos humanos y
materiales con que cuenta el á-
rea se dirigieron a cumplir con
el esquema de recolección de
residuos habituales.

Sin embargo, reconoció las
dificultades para prestar el servi-
cio, poniendo de relieve que só-
lo funciona un camión compac-
tador, ya que una segunda uni-
dad se encuentra en reparación.

“Entendemos los reclamos
de los vecinos, pero les solici-
tamos que nos ayuden y entien-
dan que estamos haciendo to-
dos los esfuerzos posibles para
revertir este problema. Desta-
camos la predisposición de los
empleados municipales que e-
fectúan tareas de este tipo con
camiones volcadores que no
son los que corresponden para

brindar este servicio”, estable-
ció el funcionario.

ERRADICACIÓN
DE BASURALES

En el marco del operativo
general de limpieza y erradica-
ción de basurales que el go-
bierno comunal decidió llevar

adelante en los días inmediatos
a su asunción, esta semana se
efectuaron acciones sobre la
Ruta 15, en el tramo que va de
calle 50 a 105. Puntualmente,
personal municipal y de coope-
rativas procuró levantar resi-
duos acumulados que configu-
raban ya focos infecciosos en
diferentes tramos del camino.

Quedaron suspendidos aumentos
en peajes

El gobernador Kicillof dis-
puso en los últimos días la sus-
pensión de los aumentos de ta-
rifas en los peajes de las rutas
provinciales administradas por
Autopistas de Buenos Aires
SA (AUBASA).

De esta manera, la Provin-
cia se suma a la decisión del
Presidente de la Nación, Alber-

to Fernández, de congelar los
peajes en la jurisdicción nacio-
nal.

En el marco de la declara-
ción de Ley provincial de E-
mergencia Social, Económi-
ca, Productiva y Energética,
la administración bonaerense
decidió frenar los aumentos
para los peajes de las rutas

que componen la traza ges-
tionada por la empresa del
Estado AUBASA. Es decir
que se encuentran alcanzados
por esta medida los peajes de
Dock Sud, Hudson, Quil-
mes /Be raza t egu i /Be rna l ,
Samborombón, La Huella,
Maipú, General Madariaga y
Mar Chiquita.

Limpieza en el barrio
Santa Teresita y en Palo Blanco

En los últimos días, en el
marco de un operativo de lim-
pieza general que encara la
Municipalidad a partir de la a-

sunción de la nueva gestión, se
avanzó en la erradicación de
basurales en el barrio Santa Te-
resita. Del mismo modo, en

playa Palo Blanco se trabaja en
el acondicionamiento del acce-
so y en cortes de pasto en la to-
talidad del predio.

Convocan a médicos
para el SAME

La Municipalidad mantiene abierta la
convocatoria dirigida a médicos que quieran
cubrir vacantes en el SAME Berisso. Los in-
teresados pueden dirigirse de lunes a viernes

de 12:00 a 14:00 a la puerta 6 del edificio Te-
tamanti (166 entre 5 y 6) con el fin de con-
cretar una entrevista.
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Ubicado en 95 y 126, el
Destacamento de Bomberos
N°1 “El Carmen”, celebró el
27 de diciembre su 31º Aniver-
sario. El Destacamento fue cre-
ado en 1988, cuando las autori-
dades de la institución encabe-
zadas por el histórico presiden-
te Juan Antonelli vieron la ne-
cesidad de contar con un pues-
to de avanzada para cubrir los
incendios, auxilios y emergen-
cias de los barrios El Carmen,
Villa Progreso y adyacencias,
dada la considerable distancia
que separa a la zona del Cuar-
tel Central y el importante cre-
cimiento poblacional experi-
mentado.

Actualmente, integran la

dotación del Destacamento 22
bomberos hombres y mujeres
que residen en la zona y pres-
tan funciones de manera gra-
tuita y totalmente desinteresa-
da a la comunidad. Su respon-
sable es el suboficial mayor
Fernando Alpino y su parque
automotor cuenta en forma
permanente con dos autobom-
bas y una unidad de apoyo lo-
gístico, a los que se suma el e-
quipamiento necesario para
contrarrestar incendios, emer-
gencias, inundaciones y acci-
dentes viales.

El radio de intervención a-
barca un importante sector de
la Ruta 11 (desde calle 80 al lí-
mite con el partido de Magda-

lena). Además de actuar en Be-
risso, los bomberos del Desta-
camento prestan colaboración
cuando son requeridos en si-

niestros que se desarrollan en
barrios vecinos de La Plata, co-
mo Villa Elvira, Villa Ponsati
y Barrio Jardín.
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Nuevo aniversario del Destacamento de Bomberos de El Carmen

Bomberos sumó vehículo

La US 17 de Santa Teresita
vuelve a ser base de SAME

En el marco del acto que la
semana pasada organizó para
celebrar un nuevo aniversario
del destacamento El Carmen, la
Sociedad de Bomberos Volun-
tarios entregó al Cuerpo Activo
de la institución un vehículo
que ya forma parte de su flota.

Se trata del móvil Nº41, u-

na pick up Chevrolet S10 4 x 4
que estaba dada de baja en pro-
ceso de compactación en un
Ministerio provincial y pudo
recuperarse a partir de las ges-
tiones del pro-secretario de la
entidad, Claudio Aidar.

Una vez en el cuartel y a lo
largo de dos meses, la camioneta

fue reparada y mejorada en me-
cánica, chapa y pintura, en buena
medida a partir de la labor de los
propios bomberos, con fondos
provenientes exclusivamente de
la cuota societaria, a los que se
sumó el aporte del taller “Taha”.

Ya presentado el móvil, el
presidente de Bomberos, Ro-

berto Scafati, hizo público su
agradecimiento a los socios,
por el permanente acompaña-
miento a través del pago de
cuotas, así como al taller “Ta-
ha” por la donación de la pintu-
ra, a “Gabriel Chapa y Pintura”
por su ayuda en mano de obra
y a la gráfica “M y C”. La base del SAME que ve-

nía funcionando en Montevi-
deo y 42, en la ex-sede de la
Comisaría de la Mujer, fue reu-
bicada en el edificio de la Uni-
dad Sanitaria 17, con sede en
45 entre 171 y 172. Desde el á-
rea municipal de Salud se indi-
có que el retorno de la base al
sitio en el que funcionara origi-
nalmente obedece a que el edi-
ficio del barrio de Santa Tere-
sita cuenta con un SUM que se
adapta mejor a las necesidades
de los trabajadores del sistema

de emergencias. Según men-
cionaron referentes del área,
las instalaciones que se utiliza-
ban hasta ahora no eran segu-
ras debido a que “las paredes
estaban electrificadas, había
goteras y desprendimientos de
parte del techo”. La Directora
de Atención Primaria de la Sa-
lud, María Laura Cabrera,
mencionó que la mudanza pu-
do concretarse también gracias
a la colaboración de los pro-
pios trabajadores del SAME y
de sus familias.
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“Lo van a matar”, se escu-
cha en el video que se hizo vi-
ral y que refleja parte de la
violencia que se vivió durante
los festejos que se generaron
espontáneamente en el Skate
Park en la madrugada de la
Navidad.

Patadas, golpes de puño y
botellazos. Corridas y gritos.
La violencia se replicó en va-
rios puntos de la zona 7 y 151.
Según explicó el intendente
Fabián Cagliardi, desde la
Municipalidad se habían ‘de-
sactivado’ varias fiestas, entre
ellas una que se había convo-
cado a través de las redes en el
Parque Cívico.

Finalmente, un importan-
te número de jóvenes decidió,
siempre a través de redes so-
ciales, poner como punto de
encuentro la pista ubicada a
pocos metros de la Bandero-
teca.

Los autos comenzaron a
llegar hacia las 3 de la mañana
y quedaron estacionados en
veredas y sobre el espacio pú-
blico, donde comenzó a sonar
la música de los parlantes a to-
do volumen. “Nos encontra-
mos con una fiesta que ya es-
taba iniciada. Por eso manda-
mos tres patrulleros e Infante-
ría. La fiesta transcurrió en
paz. Cuando quedaban aproxi-
madamente 40 personas co-
menzaron los disturbios”, de-
talló el Intendente.

Algunos vecinos calcula-

ron que fueron más de dos mil
los jóvenes que se concentra-
ron y describieron que los inci-
dentes se desataron cuando ya
‘era de día’ y la fiesta llegaba a
su fin. Lo cierto es que si bien
fue uno el video que se virali-
zó, las situaciones de violencia
fueron más.

Rubén vive a metros del S-
kate Park. También resultó a-
gredido por los jóvenes que
concurrieron. “Les pedí por fa-
vor que no estacionen en la
puerta de mi casa. Se los pedí
bien. Había mucha gente y to-
dos estacionaban donde podí-
an. Me dijeron ‘bueno, bueno’
y se fueron. Pero al rato vinie-
ron. Eran entre 10 y 15 perso-
nas. Me tiraron piedras a la ca-
sa y me empezaron a pegar.
Me pegaron, me pegaron pata-
das. Caí al suelo. Me pegaron
patadas y un vecino me levantó
del piso. Me dieron 40 piñas en
la cabeza. Hubo peleas en cada
esquina. En todos lados. Esto
no lo organizó la Municipali-
dad. Fue una fiesta clandestina.
Los chicos estaban alcoholiza-
dos, también drogados. Se hizo
entre los chicos del barrio por
las redes sociales”, expuso.

Del mismo modo, indicó
que otras situaciones de violen-
cia se vivieron en 8 y 150 y en
otras esquinas. “Tiraban pie-
dras y botellas. Orinaban en las
casas. Se pensó en algo bueno
y terminó siendo una batalla
campal”, lamentó.

Nicolás, tiene 21 años y
participó de los festejos. Varias
horas después, aún no podía
creer lo ocurrido y el grado de
violencia que hubo. “A las 7 de
la mañana había mucho alco-
hol. Dicen que el joven (el
principal lesionado) comenzó
con la situación de violencia
que luego se propagó. Vi como
le pegaban botellazos. No lo
puedo creer. Me da una bronca.
Pude ver al joven a escasos
metros. No podíamos interve-
nir por miedo. La policía llegó
dos horas más tarde. Lo que
nos queda es hacer reuniones
en casa. No tenemos dónde di-
vertirnos”, expresó.

Jonatan, otro participante
de la fiesta, aseguró que todo
salió muy bien hasta que ama-
neció y eran cerca de las 7 de la
mañana. “Yo fui y estaba la si-
tuación tranquila. Había pre-
sencia policial. Luego se des-
controló, producto de la con-
ducta de los jóvenes que beben
y usan drogas”, puntualizó.

Según la información que
reunieron funcionarios comu-
nales, producto de la fiesta 6
jóvenes sufrieron cortes y gol-
pes. Superadas las urgencias
del caso, el Intendente Cagliar-
di mencionó que la nocturni-
dad es un tema que preocupa al
Estado municipal y adelantó
que se trabajará para dar res-
puestas. Al cierre de esta edi-
ción también adelantaba que se
dispondrían operativos espe-
ciales para la fiesta de Año
Nuevo, procurando detectar y
desactivar cualquier posible
convocatoria.

SIN AUTORIZACIÓN

Luego de los violentos epi-
sodios que se suscitaron el
miércoles 25 en la pista de ska-
te de la Curva de las Naciones,
la Municipalidad informó que
de cara a la fiesta de Fin de A-

ño y Año Nuevo no autorizaría
la realización de eventos en el
espacio público y/o privado “a
fin de garantizar la prevención
de desmanes y el cuidado de
los jóvenes”.

Del mismo modo, se soli-
citó al conjunto de vecinos
y/o padres denunciar al 464-
5071 (durante las 24 horas) la
programación de cualquier ti-
po de evento para esos días,
con el objetivo de permitir la
actuación de las autoridades
municipales pertinentes y de
las fuerzas de seguridad según
correspondiera.

MESA 
INTERDISCIPLINARIA

Por otro lado, autoridades
comunales convocaron a jóve-
nes, padres, organismos de
control y seguridad, a las auto-
ridades competentes y a la ciu-
dadanía en general a formar u-
na mesa interdisciplinaria para
abordar el debate de la regula-
ción de la nocturnidad en el
distrito y el diseño de políticas
públicas tendientes a generar
espacios de contención para
los jóvenes. El primer encuen-
tro detrás de dicha finalidad se
llevará a cabo este viernes a
las 18:00 en las instalaciones
del Concejo Deliberante (8 y
Montevideo).

PEDIDO DE 
LA OPOSICIÓN

El bloque de concejales de
Juntos por el Cambio presentó
horas después de los inciden-
tes un proyecto de Comunica-
ción orientado a conocer las
acciones llevadas adelante por
la Secretaría de Gobierno, la
Subsecretaría de Seguridad y
Defensa Civil, sumando el pe-
dido de que sus responsables
concurran a la sede del HCD
para brindar detalles sobre lo

sucedido. Del mismo modo, se
puso de manifiesto la necesi-
dad de conocer qué medidas
preventivas llevó adelante la
Comuna junto a la Policía y
cuáles serían las que se adop-
tarían con el objetivo de que
durante los festejos de Año
Nuevo no se repitieran situa-
ciones como las vividas el 25.

UN PROYECTO 
EN ESTUDIO

Si bien hace alusión pun-
tual a las condiciones que de-
berían cumplir los locales de
esparcimiento nocturno para
ser habilitados, los disturbios
navideños también llevaron a
referente del oficialismo a re-
valorizar un proyecto de Orde-
nanza (el Nº 176/19) que el
concejal Alejandro Paulenko
había presentado durante 2019
con la intención de generar un
debate respecto de la temática.

El texto de dicho proyecto
pone el acento en temas como
la prevención contra incendios
y la correcta aislación acústica,
así como en normas de seguri-
dad y la necesidad de incorpo-
rar cámaras y dispositivos con-
tra emergencias. También bo-
ceta propuestas respecto a có-

mo procurar luchar contra la
trata de personas y cómo pro-
mover que las personas alcoho-
lizadas no estén al volante.

ANTECEDENTES

La Navidad de 2016 tam-
bién había sido testigo de inci-
dentes a partir de una convoca-
toria que proponía festejar en
la zona de 10 y 152. A partir de
la experiencia de años anterio-
res, vecinos del lugar decidían
juntar dinero y alquilar baños
públicos para evitar que la vía
pública se utilizara como sani-
tario. A la convocatoria res-
pondían más de doscientas per-
sonas y la fiesta llegaba a su fin
a raíz de una riña que derivaba
en la intervención de efectivos
policiales, que disparaban ba-
las de goma al aire, para disua-
dir a los presentes.

En 2018 se registraron ope-
rativos de clausura de tres fies-
tas clandestinas que, convoca-
das a través de las redes, se de-
sarrollaban en el Barrio Obre-
ro, Barrio Juan B. Justo y en
calle 26 y 173. Esta última
convocó a más de 600 jóvenes,
entre los que hubo numerosos
menores y un elevado consumo
de alcohol.

Varios jóvenes resultaron heridos en el marco
de una fiesta que se desarrollaba en la pista de
skate de la denominada Curva de las Naciones.
La convocatoria había surgido en forma espon-
tánea a través de redes sociales. 
Los incidentes pusieron nuevamente en debate
la necesidad de avanzar en legislación sobre
nocturnidad.

Fiestas violentas



La bronca hoy me pudo.
En ningún servicio de salud me
dieron una respuesta cuando
pedí atención psicológica para
menores de edad víctimas de
maltrato sicológico y físico.
‘Que esperen a febrero’ me di-
jeron en el Hospital Larrain de
Berisso. Mientras tanto que los
chicos mastiquen dolor y se en-
fermen; que sus cuadros se
vuelvan más graves. Hablan de
‘asistencia a las víctimas’, pero
parece que las únicas víctimas
a las que hay que auxiliar son
las de violencia de género. Fue

lamentable la atención que re-
cibí al plantear esta necesidad,
a pesar de que desde la Comi-
saría de la Mujer y la Familia
una psicóloga hizo pedidos ur-
gentes por escrito a Hospital y
Unidades Sanitarias.

Mi indignación es doble,
porque muchas veces, dado
que soy docente y trabajo en la
escuela pública, yo misma re-
comiendo a padres y familias
que se acerquen a unidades sa-
nitarias o al hospital cuando
veo que realmente necesitan a-
poyo o ayuda psicológica. A

veces me enojo cuando, en al-
gunos casos, pareciera que no
hacen caso a esa recomenda-
ción. Pero ahora entiendo que
seguramente más de una vez
no se trata de una falta de com-
promiso de las familias, sino de
la perversión de un sistema que
deja a los chicos sin atención y
sin un servicio que realmente
necesitan.

‘No se consiguen turnos’,
es la explicación que me llevé
después de peregrinar por pasi-
llos de varios organismos pú-
blicos. Me queda apelar a la vía

judicial para intentar encontrar
una respuesta. Más esperas,
más negativas, más sinsabores,
teniendo en cuenta además que
la vulnerable situación econó-
mica que la mayoría de los ar-
gentinos enfrentamos nos obli-
ga a poner la energía también
en otros aspectos que hacen a
la supervivencia. Claramente,
no es justo.

Moraleja: al menos inten-
ten evitar los maltratos de ene-
ro y esperen a febrero. Quién
sabe, quizás entonces, o algún
día, consigan que los escuchen
sin que sea tarde.

Marcela Ussomorel
DNI 24.729.736 

Integrantes de la lista Verde
del SUPeH Ensenada avanzan
detrás del objetivo de fortalecer-
se como opción de cara a las
nuevas elecciones de autoridades
que el gremio celebrará este año.

Con Héctor Alí a la cabeza,
referentes del sector recorrieron
en los últimos días diferentes
sectores de Refinería y empre-
sas, para dar a conocer los pila-
res de la propuesta que pondrán
a consideración de los afiliados.

“Trabajaremos para generar
mejoras necesarias que la ges-
tión actual no proporciona ni
proporcionó en todos estos años

de gestión, incumpliendo pro-
mesas de campaña”, advirtieron
referentes del sector, recordan-
do que la agrupación ya compi-
tió en 2016 con la lista que en-
cabeza Ramón Garaza y que
conduce el gremio desde hace
dos décadas.

En aquella oportunidad, re-
cordaron, la Verde obtuvo alre-
dedor del 40% de los votos, lo
que según interpretan los pone
en condiciones de “ser una alter-
nativa concreta y viable” para
disputar el poder con la gestión
actual en las elecciones que ten-
drán lugar a mitad de este 2020.

El 24 de diciembre, con la
celebración de la Navidad a po-
cas horas, una sensación de a-
margura se extendió entre mu-
chos de quienes forman parte
del mundo petroquímico de la
región y de la industria petrolera

y energética en general.
La sorpresiva muerte de

Rubén Camilletti se registró
paradójicamente en un año que
había portado una alegría espe-
cial para la CEPERA (Cámara
de Empresas Petro-Energéticas

de la República Argentina), or-
ganización que presidió desde
su fundación.

Es que en 2019, la Cámara
participó de la Comisión Parita-
ria del Primer Convenio Colecti-
vo de Trabajo en el que estuvie-
ron representadas a nivel nacio-
nal todas las empresas contratis-
tas de YPF afiliadas al gremio
SUPeH. Fue un acuerdo que por
primera vez integró a más de
diez mil trabajadores del rubro
ligados a más de 90 empresas.

Antes de presidir la CEPE-
RA, Camilletti estuvo a la cabe-

za de la UTE constituida por TI-
SICO SA y ECOM SA, uno de
los grupos corporativos más im-
portantes de la región a lo largo
de casi tres décadas, dedicado a
obras y servicios industriales en
el rubro petro-energético, labor
a la que actualmente están liga-
dos más de 730 trabajadores.

TISICO nació en 1991 co-
mo uno de los 24 emprendi-
mientos surgidos a partir de la
privatización de YPF por un a-
cuerdo suscripto entre dicha em-
presa, el Ministerio de Trabajo,
YPF y el gremio petrolero. A ca-

si treinta años de aquello, la em-
presa no sólo fue una de las po-
cas que consiguió sobrevivir, si-

no que experimentó un sostenido
crecimiento, ampliando su zona
de influencia al sur del país.
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Pesar por la muerte de Rubén Camilletti
En su calidad de histórico presidente de la firma
Tisico fue fundador y presidente de la Cámara
de Empresas Petro-Energéticas de la República
Argentina (CEPERA), que justamente en 2019
había participado de una negociación paritaria
histórica.

Oxbow Argentina afianzó su vínculo con escuelas de la región  
La empresa Oxbow Argen-

tina -Planta Copetro- cerró otro
año de actividades del progra-
ma educativo “Presente”, ini-
ciativa que apunta a articular
acciones con instituciones de la
sociedad civil y el Estado en
pos de promover el desarrollo
de los estudiantes tanto en el
plano individual como social.

Según repasaron desde la
firma, este año el programa a-

barcó la entrega de material y
útiles escolares, más la entrega
de una contribución mensual a
la cooperadora de la EP 15 y el
Jardín 909 de Ensenada. Tam-
bién se participó de la celebra-
ción de fechas especiales, con
la entrega de material o el a-
porte de infraestructura, así co-
mo en el acompañamiento de
un viaje que emprendieron chi-
cos de 6º año de la citada pri-

maria al complejo ecológico
“Naturaleza Viva” de Floren-
cio Varela.

Otra propuesta durante el
año tuvo que ver con la Mara-
tón de Lectura promovida por
la Fundación Leer. En este pla-
no, la EP 15 de Ensenada y la
EP 9 de Berisso recibieron el a-
porte de material bibliográfico.

Finalmente, se concretó la
entrega de equipos informáti-

cos completos (PCs, monito-
res, teclados y mouses) a la Es-
cuela Técnica N° 2 “Santiago
de Liniers” de Ensenada y a la
Escuela Técnica N° 2 “Ing. E-
milio Rebuelto” de Berisso.
Cabe mencionar que ambas
instituciones participan del
programa “Herramientas del
Futuro”, que la empresa lleva
adelante desde 2018 junto a
Fundación Cimientos.

La Verde busca afianzarse como 
alternativa en SUPeH Ensenada

REDACCIÓN ABIERTA

Los chicos, víctimas de la desidia de enero
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Se conoció el calendario de feriados y días 
no laborables de 2020

El gobierno difundió ofi-
cialmente cuál será el calenda-
rio de feriados y días no labo-
rables del año que recién co-
mienza. Conforme a los datos
que se hicieron públicos en los
últimos días, a lo largo de 2020
habrá once celebraciones ina-
movibles correspondientes a
fechas patrias y religiosas; cua-
tro que podrán trasladarse; tres
feriados ‘puente’ y tres días
‘no laborables’. Para marcar en
el almanaque, van las fechas
contempladas:

ENERO

Miércoles 1º: feriado ina-
movible por Año Nuevo.

FEBRERO

Lunes 24 y martes 25: fe-
riado inamovible por Carnaval
(fin de semana extra largo).

MARZO

Lunes 23 y martes 24: fe-

riado inamovible (fin de sema-
na extra largo) por el Día Na-
cional de la Memoria por la
Verdad y la Justicia.

ABRIL

Jueves 2: feriado inamovi-
ble por el Día del Veterano y
de los Caídos en la Guerra de
Malvinas.

Jueves 9: ‘no laborable’
por Jueves Santo.

Viernes 10: feriado inamo-
vible por Viernes Santo (fin de
semana largo de Pascua).

Jueves 9, viernes 10, miér-
coles 15 y jueves 16: ‘no labo-
rables’ por Pesaj (Pascuas Ju-
días), sólo para quienes profe-
san la religión judía.

Viernes 24: ‘no laborable’
por Día de acción por la Tole-
rancia y el Respeto entre los
Pueblos instituido en conme-
moración del Genocidio Arme-
nio (sólo para los empleados y
funcionarios de organismos
públicos y alumnos de origen
armenio).

MAYO

Viernes 1º: feriado inamo-
vible por Día del Trabajador
(fin de semana largo).

Lunes 25: feriado inamovi-
ble por Día de la Revolución
de Mayo (fin de semana largo).

JUNIO

Jueves 4: ‘no laborable’ por
el Día de acción por la Toleran-
cia y el Respeto entre los Pue-
blos (sólo para habitantes que
profesen la religión islámica).

Lunes 15: feriado por el
Día del Paso a la Inmortalidad
del General Martín Miguel de
Güemes (traslado de la efemé-
ride del día 17 para generar un
fin de semana largo).

Sábado 20: feriado inamo-
vible por el Día Paso a la In-
mortalidad del General Manuel
Belgrano.

JULIO

Jueves 9: feriado inamovible

por el Día de la Independencia.
Viernes 10: no laborable

con fines turísticos y fin de se-
mana extra largo.

AGOSTO

Martes 11: no laborable
por la Fiesta del Sacrificio (só-
lo para habitantes que profesen
la religión islámica).

Lunes 17: feriado por el
Paso a la Inmortalidad del Ge-
neral José de San Martín.

Miércoles 19: no laborable
por el Año Nuevo Islámico
(sólo para habitantes que pro-
fesen la religión islámica).

SEPTIEMBRE

Martes 29 y miércoles 30:
no laborable por Año Nuevo
Judío (sólo para quienes profe-
san la religión judía).

OCTUBRE

Jueves 1º (no laborable por
Año Nuevo Judío (sólo para

quienes profesan la religión ju-
día).

Jueves 8 y viernes 9: no la-
borable por el Día del Perdón
(Iom Kipur). Solo para habi-
tantes que profesen la religión
judía.

Lunes 12, feriado por el
Día del Respeto a la Diversi-
dad Cultural.

NOVIEMBRE

Lunes 23, feriado por el

Día de la Soberanía Nacional
(trasladado del 20), y fin de se-
mana largo.

DICIEMBRE

Lunes 7: ‘no laboral’ con
fines turísticos y fin de semana
extra largo.

Martes 8: feriado inamovi-
ble por la Inmaculada Concep-
ción de María.

Viernes 25: feriado inamo-
vible por Navidad.
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Vecinos del Barrio Banco
Provincia volvieron a mani-
festar su preocupación y des-
contento por los basurales que
se generan en cercanías del
barrio. Esta vez, afirman, se
incendió un depósito ‘clandes-
tino’ ubicado a 300 metros del
ingreso al camino a Palo Blan-
co. Allí ingresan habitualmen-

te contenedores con escom-
bros y basura, que el pasado
24 de diciembre generaron un
nuevo incendio. El pasado fin
de semana, los bomberos se-
guían trabajando para comba-
tir la combustión.

Al percibir el humo y ver
que no se disipaba, sino que
parecía ganar en volumen, los

vecinos se comunicaron con el
Delegado municipal Nelson S-
pagnolo, quien aseguró que
tomará cartas en el asunto. Pa-
ra sofocar el siniestro, explicó,
se requeriría de una topadora
(dado que hay montañas de 4
metros de altura), una retroex-
cavadora y una bomba que
permitiera arrojar agua en for-
ma constante.

Según detalló el funciona-
rio, en el predio no hay sólo es-
combro. SE encontraron tam-
bién gomas de camiones (al me-
nos 20 se prendieron fuego),
colchones y residuos habituales.

“Vamos a elaborar un in-
forme para presentar al Inten-

dente pidiendo la clausura
(más allá de si cuentan o no
con habilitación) porque están
violando normas. Vamos a
conseguir la maquinaria y el
dueño deberá correr con los
costos que demande el operati-
vo”, aseveró a la hora de dar
respuesta a los vecinos, quie-
nes mencionaron que el predio
es utilizado por una empresa
que brinda el servicio de alqui-
ler de volquetes, por lo que
desde diferentes puntos de la
región llegan allí residuos ha-
bituales y no habituales.

Cabe recordar que durante
el mes de junio y septiembre del
año 2019 también se produjeron

incendios en un predio en el
mismo camino en el que la Mu-
nicipalidad depositaba residuos.

Al igual que entonces, el
fuego se desata, según expli-

caron, porque la basura gene-
ra gases y la disposición final
a cielo abierto no cuenta con
los sistemas de aireación co-
rrespondiente.
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QUEJAS VECINALES EN EL BARRIO BANCO PROVINCIA

Humo nuevo para el malestar de siempre
Vecinos que residen en las cercanías del cami-
no a Palo Blanco volvieron a sufrir los efectos
de la combustión generada en un predio en el
que se depositan residuos. El Delegado munici-
pal de la zona elevará al Intendente un infor-
me pidiendo la clausura del predio.

El intendente Fabián Ca-
gliardi se reunió con el jefe de
Gabinete de la Subsecretaría
provincial de Infraestructura
Hidráulica, Javier Trezza y con
el director de Hidráulica, Gui-
llermo Silinski, con el objetivo
de avanzar en actos administra-
tivos que posibiliten retomar en
breve las tareas pendientes para
concluir el proyecto por el que
Altos de Los Talas accederá al
agua corriente.

Gestiones para que el agua de red llegue 
a Altos de Los Talas

Contacto por la problemática habitacional
La problemática distrital

relacionada con hábitat y vi-
vienda fue abordada en un pri-
mer encuentro que compartie-
ron los titulares de las áreas de
Tierra y Vivienda en Provincia
y Municipalidad, Rubén Pas-
colini y Gabriel Marotte, res-
pectivamente. Durante la reu-
nión, el funcionario provincial
puso a disposición de la Co-
muna las herramientas a su al-
cance para tratar de encarar
soluciones ante el contexto ha-
bitacional actual.
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GENERAR SENSIBILIDAD PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA

Todos los días, una mujer asesinada
Entre las últimas activida-

des del año que terminó que
propuso la ONG Decir Basta
figuró una iniciativa conjunta
con Colectiva Berisso, el Fren-
te de Mujeres y Diversidades y
la organización Mujeres en Pie
de Lucha. El objetivo fue, en el
marco del Día Internacional
por la Eliminación de la Vio-
lencia hacia las Mujeres, hacer
visible la problemática me-
diante una jornada de sensibili-
zación que tuvo lugar en la zo-
na de 13 y Montevideo.

La propuesta incluyó radio
abierta, el reparto de folletería
de prevención y orientación
respecto de lugares en los que
se brinda asistencia a víctimas
de violencia familiar y de gé-
nero y una muestra de zapatos
y banco rojo. Además, se leyó
un documento conjunto en el
que se hizo mención de políti-
cas públicas necesarias para
prevenir el flagelo social.

“En Argentina una mujer
es asesinada todos los días por
crímenes de odio -que nada tie-
nen que ver con la pasión- o
por el sólo hecho de su condi-
ción de género”, se expuso a
través del documento, en el
que se efectuaron además fuer-
tes críticas a la gestión del ex-
presidente Macri, señalando

que en cuatro años ‘destruyó
gran parte de las políticas pú-
blicas de protección y preven-
ción de la violencia familiar’.

“Desde el discurso se com-
prometieron a intensificar sus
esfuerzos para evitar los femi-
cidios y otras formas de violen-
cia de género contra mujeres y
niñas. En la práctica, la aplica-
ción de políticas neoliberales
produjeron una feminización
de la pobreza y la eliminación
de programas de protección a
las mujeres víctimas de violen-
cia machista”, marcaron refe-
rentes de las organizaciones
convocantes.

Al mismo tiempo, critica-
ron en duros términos a la ges-
tión local que dejó el gobierno
este diciembre por la labor en
relación a la temática, expo-
niendo que la Mesa contra la
Violencia de Género resultó
desarticulada y argumentando
que la Comisaría de la Mujer
no cuenta con recursos operati-
vos ni el personal necesario.
“La gestión Nedela incumplió
su promesa de crear un Hogar
de Tránsito y una Comisaría de
la Mujer en La Franja”, critica-
ron también.

A la hora de referirse a la
dimensión que cobró la Vio-
lencia de Género en los últimos

tiempos, hablaron de ‘pande-
mia’, poniendo de relieve que
el rol de la educación, a través
de la escuela y la transmisión
de valores es la primera etapa
de un plan de prevención inte-
gral. “Es necesario promover
desde edades tempranas una e-
ducación igualitaria respecto a
roles de género y diversidad,
donde niñas y niños crezcan en
un marco de libertad de elec-
ción de juegos, deportes, vesti-
menta y actividades, sin censu-
rar sus deseos; esto permitirá
un crecimiento sano y respe-
tuoso para con ellos mismos y
los demás”.

También destacaron la im-
portancia de la ESI en cuanto a

que plantea que los contenidos
curriculares deben estar enca-
minados hacia la igualdad de
género y el empoderamiento de
las mujeres.

A partir de su diagnóstico,
las organizaciones considera-
ron importante avanzar en una
serie de medidas que enumera-
ron en su documento. Entre e-
llas se pidió la inmediata apli-
cación de la Ley Micaela para
capacitar a jueces, policías, o-
peradores de salud, educación
y asistencia que trabajan en la
Ruta Crítica de las mujeres en
situación de Violencia. “Es im-
perativo que estos funcionarios
tengan  una perspectiva de gé-
nero, que evite la revictimiza-

ción”, definieron.
Del mismo modo, se insis-

tió en la necesidad de avanzar
con la sanción de una ley que
despenalice y legalice el abor-
to. “El aborto es la principal
causa de muerte materna en el
país, donde se practican
500.000 abortos ilegales anual-
mente, que terminan con
80.000 internaciones y 100
mujeres muertas”, plantearon.

También hicieron hincapié
en la necesidad de jerarquizar

el Consejo nacional de las Mu-
jeres, para convertirlo en Mi-
nisterio, pedido que en princi-
pio estaría satisfecho a partir
de la decisión del flamante go-
bierno de Alberto Fernández,
que creó el Ministerio de la
Mujer, Género y Diversidad, al
frente del cual juró como mi-
nistra la abogada Elizabeth Gó-
mez Alcorta.

Fotos: @alexpresutti.ph

Mesa de Género, Mujer y Diversidad, Niñez y Adolescencia
Se presentó la semana pa-

sada una Mesa de Gestión que
procurará abordar en el plano
del distrito temáticas relacio-
nadas con Género, Mujer y
Diversidad, Niñez y Adoles-
cencia.

El Secretario de Desarro-
llo Social, Lucas Spivak, des-
cribió que la creación de la

Mesa, de la que participan di-
ferentes actores de la Munici-
palidad y de la sociedad civil,
apunta a diseñar y poner en
marcha políticas públicas refe-
ridas a la materia.

Del encuentro inicial par-
ticiparon, además de Spivak,
Mónica Bassi (Subsecretaria
de Salud), María Laura Cabre-

ra (Directora de Atención Pri-
maria de la Salud), Ana Pe-
drosa (Directora de Niñez y
Adolescencia), Ana Laura Ar-
güello (por la Ayudantía Fis-
cal), Lorena Astorga (referen-
te político-educativa), Beatriz
López (Jefatura Distrital),
Mónica Lubercio (CPA Beris-
so), la oficial Gisela Fernán-

dez, la Dra. Vanina Mosquera
(Jueza de Paz) acompañada
por Maximiliano Panchisen,
Dora Gauna (Patronato de Li-
berados), Nadia D’Elía (Jefa
oficial del Comando de Patru-
llas), Nadia López (ccordina-
dora regional de Salud Mental
y Adicciones) y Omar Cama-
cho (Comisaría de la Mujer).
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Homicidio en El Carmen
Un joven de 16 años perdió la vida cuando
participaba de una fiesta en el barrio
El Carmen. El hecho es aún motivo de
investigación. Su agresor está detenido
por el delito de homicidio

Dolor y conmoción se vi-
vió en la capilla ubicada en 93
y 127 donde despidieron los
restos de Leandro Wilches A-
yala, el joven de 16 que murió
en la madrugada del domingo
cuando, en el marco de una
fiesta celebrada en el barrio El
Carmen, recibió una puñalada
en el pecho.

En relación al hecho se ba-
rajan dos hipótesis. La primera
sostiene que Leandro intervino
en una riña para separar a los
protagonistas y en ese marco lo
hirieron. La otra sostiene que él
protagonizó la pelea. Lo cierto
es que por más que intentaron
trasladarlo al hospital para a-
sistirlo, llegó allí sin vida.

Leandro era el mayor de
cinco hermanos y cursaba sus
estudios en la Escuela Secun-
daria Nº4 Ernesto “Che” Gue-
vara. Cuenta su tío que estaba
contento porque había pasado
de año a pesar de que venía
‘flojo’ en algunas asignaturas.

“Lamentamos tener que
comunicar una triste noticia.

Leandro Ayala, alumno de
nuestra escuela, ha fallecido en
el día de hoy. Acompañamos a
toda su familia en este durísi-
mo e injusto momento. Lean-
dro en este último tiempo fue
ejemplo de empeño y supera-
ción en nuestra comunidad y su
partida física se sentirá pero su
recuerdo junto con su alegría
nos acompañará siempre”, es-
cribieron en redes sociales in-
tegrantes de la comunidad edu-
cativa de la escuela.

El día que murió se cum-
plía un año de su debut como
músico folklórico en La Mon-
tonera, donde tocó con un gru-
po integrado por miembros de
la familia. “Era muy compañe-
ro de su madre. Un chico bue-
no. Hacía rap y había tenido u-
na entrevista en una radio hacía
pocos días”, describieron alle-
gados a la familia.

Su agresor, también menor
de edad, es acusado de homici-
dio. Los testimonios recogidos
en el lugar llevaron a la policía
a detenerlo en Barrio Aero-

puerto, cuatro horas después de
la pelea. Al cierre de esta edi-
ción permanecía alojado en u-
na institución destinada a jóve-

nes y con fecha para la audien-
cia indagatoria. En el hecho en-
tiende la UFI Nº 2 a cargo de la
Dra. Ana Rubio.

Preocupación por
atraso en el cobro de
trabajadores de
clínicas

Dirigentes de ATSA-
La Plata advirtieron que
los responsables de cuatro
establecimientos psiquiá-
tricos de la región, uno de
ellos ubicado en Berisso,
‘vienen incumpliendo des-
de octubre con pagos de
salarios, aguinaldo  y los
bonos por 5000 pesos que
debían pagar en dos cuo-
tas’.

La situación, advertían
al cierre de esta edición, a-
fectaba a más de 150 tra-
bajadores. “No se puede
soslayar el incumplimien-
to de las obligaciones y
violar derechos con la ex-
cusa de que no reciben
fondos del IOMA. Los
empresarios deben pagar
los salarios de los trabaja-
dores en tiempo y forma,
asumir los riesgos y bus-
car una solución inmediata
a esta grave situación”,
expuso Pedro Borgini, se-

cretario general de ATSA-
La Plata y tesorero de la
FATSA, indicando que el
gremio realizaba gestiones
ante los empresarios y el
Ministerio de Trabajo, con
el objetivo de destrabar el
conflicto.

“Venimos trabajando e
intercediendo para que en
forma urgente se revierta
esta situación. Con IPNM
se realizó una audiencia
en el Ministerio de Traba-
jo, pero no se pudo avan-
zar porque  se resolvió un
cuarto intermedio. Intima-
mos a los dueños de las
clínicas a que encuentren
de forma inmediata las al-
ternativas para que los tra-
bajadores terminen el año
con sus salarios el día co-
mo lo establece la Ley”,
hacía público a inicios de
esta semana el secretario
gremial de ATSA-LA Pla-
ta, Alfredo Villacorta.
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Talleres gratuitos
en verano

Varios son los cursos gra-
tuitos que la Dirección muni-
cipal de Cultura ofrecerá du-
rante el verano en el Centro
Cultural  y Polideportivo Papa
Francisco, con sede en Ruta
11 y 44 (ex-604) de El Car-
men. Las opciones son Foto-
grafía, Canto, Tallado en Ma-
dera, Lengua de Señas, En-
cuadernación, Construcción

de Títeres, Danzas Folklóricas
y Freestyle. A esas propuestas
se sumarán actividades depor-
tivas como Defensa Personal,
Tenis Barrial y Karate. Para
obtener más información se
puede concurrir al Centro de
lunes a viernes de 8:30 a
15:30, llamar al 486-0200 o
escribir a c.culturapolideporti-
vo@gmail.com.

El Consejo de Centros Provincianos tiene nuevas autoridades

actas oficiales, reglamento
interno y subcomisiones que
hasta el momento no se habí-
an constituido. Incluso que-
dan abiertas las puertas para
conformar nuevas subcomi-
siones que se encarguen de o-

tras iniciativas puntuales.
Reconocida oficialmente

por el intendente Fabián Ca-
gliardi, la nueva mesa directiva
se plantea la misión de trabajar
en equipo junto a la Dirección
municipal de Cultura.

Al cierre de esta edición
se ultimaban detalles para
concretar el encuentro duran-
te el que, brindis mediante,
quedarían oficialmente en
funciones los nuevos inte-
grantes del Consejo de Cen-
tros Provincianos. En la oca-
sión, también quedarán for-
malmente constituidas las
subcomisiones del Encuentro
Literario, con la presidencia
de Julio Coronel y la vicepre-
sidencia de Onelia Coria, y
de Embajadoras Culturales
(ex-Reinas), a cargo de Silvia
Rodríguez.

El flamante Consejo Di-
rectivo, que tendrá mandato
hasta 2022, está integrado
por Maximiliano Barragán
(presidente en representación
de Buenos Aires); Ricardo
Armoa (vicepresidente por
Formosa); Ana Rosa Herrera

(secretaria por Santiago del
Estero); Aurora Vargas (pro-
secretaria por Mendoza); No-
emí Armoa (tesorera por For-
mosa); Juan Enrique (pro-te-
sorero por Entre Ríos); más
los vocales titulares Angela
Gaitán (Entre Ríos) y José
Luis Ribero (Corrientes) y
los suplentes Lautaro Belaun-
zarán (Buenos Aires) y Juan
Ignacio Mansilla (Buenos Ai-
res). Como revisores de
cuentas se desempeñarán Os-
valdo Rodríguez (Santiago
del Estero) y María Fernanda
Herrera (Buenos Aires), titu-
lar y suplente respectivamen-
te. El rol de Coordinador será
desempeñado por Ceferino
Céspedes (La Pampa), su-
mando como Asesor a Gui-
llermo Manso Roldán, actual
responsable de la Dirección
municipal de Cultura.

DOS AÑOS
DE LABOR FECUNDA

El Consejo cobró vida en
2017, a partir de una iniciativa
del ex-concejal Maximiliano
Barragán aprobada por unanimi-
dad en el Concejo Deliberante.
Un grupo de provincianos que a-
compañaron la idea tuvo a su
cargo la decisión de quiénes se-
rían los integrantes de la primera
comisión directiva. La misma
quedó constituida por Julio Co-
ronel (Santiago del Estero), O-
nelia Coria (Santiago del Este-
ro), Susana Comán (Salta), An-
gela Gaitán (Entre Ríos), Ra-
món Tula (Tucumán).

Aquella primera comisión,
durante la que por ejemplo se
creó el logo institucional a ins-
tancias de la vicepresidente O-
nelia Coria,  fue oficializada en
diciembre de 2017 por el ex-in-

tendente Jorge Nedela, ratifi-
cándose como asesora a la ex-
Directora de Cultura, Nadia
Jerbes.

En aquella oportunidad, la
nueva comisión no logró el
nombramiento del Coordina-
dor, figura presente en la Orde-
nanza, pero sí consiguió darle
continuidad a la organización
de la Fiesta de Provinciano y al
Festival de las Identidades Po-
pulares “Los Siete Domingos
del Folklore”, que se realiza
durante varios fines de semana
del verano en la plaza 17 de
Octubre.

DESAFÍOS EN CURSO

Entre los objetivos del
nuevo Consejo Directivo fi-
gura el de poner en vigencia
su administración, con los
correspondientes libros de
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Por Juan F. Klimaitis
lepidop@fibertel.com.ar

Creo verlos con la mirada
del recuerdo, aquel arcón que
resguardamos en un tramo de la
mente como si fuese hacienda
de joyas muy valiosas o mone-
das de plata que la edad se en-
carga de bruñirlas con el esmeril
de una sensitiva distancia. Sien-
to su presencia con imágenes
que aún transidas de un profun-
do pesar por su misma pérdida,
décadas transcurridas con au-
sencias y la propia vida personal
pletórica de turbulencias socia-
les, reaparecen en la memoria
con la vislumbre de una bella fo-
tografía en blanco y negro. Es el
testimonio de que alguna vez e-
xistieron en la realidad material
de los hechos, habiendo queda-
do instalados para siempre como
un eco que fuese y llegase con a-
mables consonancias del ayer.
¡Gratitud que nos embebe el es-
píritu de una indulgente viven-
cia, ya sea por cierto sonido per-
cibido al  azar, acaso una pala-
bra asomada en la tertulia o ese
prodigio de sentir el viento osci-
lar en la fronda musical de los a-
romáticos cipreses!

Cualquiera sea la razón, la
verdad es tan intensa que perma-

nece como una necesidad sin
menoscabo de proseguir la ruti-
na diaria, pero asumida con total
delectación, al concebir cada
instante de dicha reminiscencia
como un reposo mágico al can-
sado cuerpo que todavía camina.
Si bien la evocación refiere a u-
na estricta interpretación lituana,
con seguridad atañe a diversidad
de emigrantes de variado origen,
quienes atravesaron similares si-
tuaciones en su inserción en la
raigambre argentina. Quienes
llevamos en sí la simiente de tal
heredad báltica, sabemos de ha-
ber pisado aquella veterana ma-
dera del salón Nemunas y pene-
trado, jóvenes como éramos, en
la cantina abierta al público pai-
sano y todo aquel que lo desea-
se, rincón casi oculto en la fron-
tera edilicia de su construcción.
Acodados en el estaño, de pie o
bien sentados frente a mesas a-
romadas de licor, oíamos lo que
para los oídos era una barahúnda
idiomática, risas e interjecciones
en lengua nativa, ajenas por
nuestra edad a la comprensión
de tal desahogo expresivo de
sentimientos. La bebida blanca,
por lo usual ginebra bols, caña,
vodka o espumante cerveza, di-
rimía en ese cuadrado habitácu-
lo, su competencia con las car-

tas, en sana porfía cual ritual no
escrito pero sí llevado a la prác-
tica. 

Contemplando esa escena,
poco podíamos apreciar el fun-
damento emocional de ese en-
cuentro masivo de parroquianos.
Más, de improviso, del silencio
impuesto por el alzar de cierta
copa propuesta por un hombre,
surgía del mismo la tonante voz
de un derroche atenorado, dando
pie a la secuencia escalonada de
otras gargantas en análoga vi-
bración, continua y pletórica de
fervor. El salón se teñía, enton-
ces, de un coro puramente mas-
culino, que inundaba la vecin-
dad inmediata con grave caden-
cia. Ella, no provenía simple-
mente de sus bocas, sino de los
mismos corazones, heridos de
patriotismo que henchía sus pe-
chos, agasajados del amor etíli-
co que les daba amplia libertad
para volver a su Lituania, la de
los verdes bosques y azules la-
gos. Cantar para no llorar, o qui-
zá disimular sus lágrimas varo-
niles en ese gesto a capela, sin
director, tan solo dejándose
transportar por canciones que, u-
na tras otra, sin solución de con-
tinuidad, iban mutando su cla-
mor de alegría por otro de penas,
dolor de abandono, destierro de
rubios trigales, ausencia fami-
liar, heridas apenas cicatrizadas
por la vastedad del canto inson-
dable de cada soledad del con-
junto… El mutismo, luego, era
aún más audible, más denso; ú-
nicamente el transar con el bre-

baje y la copla popular, traía la
calma a esas almas mortificadas
por el forzoso exilio. 

De igual manera, en toda
reunión hogareña, familiar y
compatriota, tras la abundante
cena o almuerzo, hombres y
mujeres, aleccionados por un
brindis, solían elevar el cántico
de la tierra ancestral, para abru-
mar el ámbito de esos muros de
madera, hasta hacerlos temblar
con la armonía de un lenguaje
tan antiguo como incógnito. El
ritmo podría iniciarlo uno, se-
guirlo otro en parecido tono,
profundizarlo con un bajo po-
tente, para unirse todo en sinfo-
nía vocal que variaba de escala
según la intención de su letra.
Y, de repente, como abriéndo-
se paso silente que daba lugar a
cierta tregua, brotaba una voz

femenina, a la que se añadían
sucesivas otras, a modo de ce-
lestiales antífonas que remeda-
ban ángeles en vuelo, tal su
maravillosa afinación natural.
Y los hombres, mientras tanto,
sostenían en alto la muralla
propuesta por el volar delicado
de las mujeres, manteniendo un
do de pecho que evolucionaba
sobre las aguas tímbricas de a-
quellas, como una nave surca
los océanos procelosos sin
claudicar. Era Lituania la que
cantaba, no ya los miembros de
una comunidad en busca de su
lugar de génesis, de albos abe-
dules y cigüeñas criando en las
chimeneas de sus primitivas
moradas. 

¿Qué extraño designio los
trasplantaba de la pampa húme-
da a una nívea Europa en frac-

ción de minutos, transmutando
cuerpo y alma, más allá de los
mares, para volverse niños co-
rreteando arboledas, con ojos
seráficos y trigueñas cabelleras?
Sin duda, el canto nacido en sus
cuerdas vocales era la respuesta
a un retorno con gloria, aún
cuando persistiesen para siem-
pre en tierra ajena. Es por ello
que tales himnos a las deidades
del ayer, eran nada menos que
rezos de extrema hondura en la
espiritualidad recóndita de dicha
actitud. En el interior de cada u-
no de ellos, en sus propias entra-
ñas, aún sobrevivía la misteriosa
voluntad de la cultura milenaria
de sus dioses mitológicos, los
mismos seres que los había do-
tado, conjuro mediante, del don
chispeante de sus horas más ju-
bilosas de mítica existencia.

BERISSO Y SU MEMORIA

Canciones sin olvido
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ESTE SÁBADO, MÚLTIPLES ATRACTIVOS EN EL CENTRO CÍVICO

Nueva fecha para el cierre de “Me gusta Berisso”
Inicialmente, la fiesta de

cierre de “Me gusta Berisso”,
campaña por las fiestas de fin
de año promovida por comer-
ciantes de Avenida Montevi-
deo y adyacencias, iba a desa-
rrollarse el pasado domingo en
el playón del Centro Cívico.
Dados los pronósticos de mal
tiempo, los organizadores de-
cidieron aplazar para el sába-
do 4 de enero el encuentro,

que contará con patio gastro-
nómico y cervecero, juegos
para chicos y música en vivo.
La actividad comenzará a las
18:00 y desde las 20:00 se rea-
lizará el sorteo. Los cupones
podrán depositarse en una ur-
na que se colocará en el lugar
y los ganadores deberán pre-
sentar DNI. Durante la velada,
también se harán presentes los
Reyes Magos.

Papá Noel visitó calle Nueva York Convocatoria 
de la Sociedad 
de Escritores

La Sociedad de Escritores de la Provincia de Buenos
Aires lanzó una convocatoria dirigida a poetas y artistas de
cualquier ciudad de la provincia que quieran sumarse al
festival internacional “Grito de Mujer”.

En este concurso, se seleccionará poemas en base a ca-
lidad y apego a la temática y las bases. La recepción de o-
bras vence el 19 de enero y los Tribunos de Honor desig-
nados seleccionarán a partir de allí los trabajos finalistas
que podrán participar de la fase final del concurso en vivo,
a realizarse en marzo en La Plata.

Para conocer detalles de las bases se puede hacer con-
tacto a través de la página en Facebook de la SEP (Socie-
dad de Escritores SEP) o escribir a provinciasociedaddees-
critores@gmail.com poniendo en el Asunto “Concurso”.

En el marco de las fiestas
navideñas, Papá Noel visitó dí-
as atrás la calle Nueva York, en
donde repartió golosinas y re-

galos a más de doscientos chi-
cos. La recorrida fue organiza-
da por la Municipalidad y con-
tó con la participación del in-

tendente Fabián Cagliardi. “En
el contexto que atraviesa la
ciudad, nos sumamos a esta
propuesta que busca generar

sonrisas en los más chicos”, in-
dicó el mandatario, agradecien-
do a quienes colaboraron con
la organización del evento.
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Nacido y criado en Berisso,
Marcelo Javier Zuleta, quizás
no porte un nombre muy reco-
nocido en la élite del fútbol ar-
gentino. Sin embargo, el DT
que el 25 de febrero cumplirá
56 años exhibe una increíble
trayectoria en el exterior, sien-
do un verdadero embajador del
fútbol berissense en el mundo.

Zuleta permanecerá unos
días en Argentina, descansando
y celebrando las fiestas con sus
familiares. Llegó desde Ecua-
dor, su destino más reciente, en
el que dirigió a El Nacional, e-
quipo clasificado para la Copa
Sudamericana 2020.

El trotamundos berissense
pasa sus días en familia, mien-
tras analiza su futuro futbolísti-
co, que casi con seguridad es-
cribirá otro capítulo en el exte-
rior. Por el momento, las ofer-
tas en análisis son tres concre-
tas y un par un tanto más infor-
males. A esas propuestas fuera
de la Argentina se le suma otra,
que es la de dirigir aquí un e-
quipo de la Primera Nacional
(ex-Nacional B).

El propio DT resaltó que
sólo quedan algunos días para
tomar la decisión o evaluar la
llegada de nuevas propuestas.

“La mayoría de los equipos en
las distintas ligas ya están ce-
rrando la llegadas de sus cuer-
pos técnicos”, menciona.

Pese a que le gustaría po-
der trabajar en Argentina, sabe
que sus chances son pocas.
“Hubo algunos acercamientos
y propuestas, pero pensando en
la parte económica es difícil i-
gualar los ofrecimientos. El
cambio hace que siempre con-
venga trabajar afuera”, descri-
bió.

Por ahora lo más firme pa-
sa por ofertas de trabajo en
Chile, Perú y Colombia. Los o-
tros ‘sondeos’ (los informales)

llegaron desde Omán e Indone-
sia, destinos bastante más re-
motos que aparecen como una
chance de vivir experiencias
completamente nuevas.

Con un trabajo sin estri-
dencias y de perfil bajo, el téc-
nico logró ganarse el respeto y
el reconocimiento en los clubes
donde dirigió, así como de la
comunidad futbolística interna-
cional. Dicha circunstancia fue
confirmada en su paso por E-
cuador, donde le tocó dirigir a
uno de los equipos más impor-
tantes. “Fue una experiencia
interesante para mi carrera,
porque tuve la suerte de dirigir

a un club grande, pero que su-
frió problemas económicos.
Llegamos con la difícil misión
de trabajar y armar un equipo
para no descender y termina-
mos clasificando para la Suda-
mericana del año que viene”,
indicó.

Pese a esta buena campaña,
Zuleta dejó de ser el conductor
táctico  de El Nacional, al no
llegar a un acuerdo para reno-
var el contrato y a que se pre-
sentaron ‘algunas diferencias
de criterio’. Según mencionó,
el equipo arrancó con un plan-
tel cuyo objetivo era mantener-
se en Primera, al cual se le fue-

ron 16 jugadores. Un intenso
trabajo derivó en este exitoso
final de temporada. Para conse-
guirlo, hubo que apelar a divi-
siones inferiores, al punto de
que debutaron y se consolida-
ron siete futbolistas, varios de
los cuales ya integran la selec-
ción juvenil ecuatoriana.

En su labor, el berissense
contó con el acompañamiento
del preparador físico Rodrigo
Anaya y del ex-defensor de Es-
tudiantes, Juan Marcelo Ceferi-
no Fontana, quien se desempe-
ñó como ayudante de campo.

Antes de llegar a Ecuador y
después de trabajar en Argenti-

MARCELO ZULETA

Un embajador del fútbol berissense
na en Villa San Carlos, Defen-
sores de Cambaceres y Defensa
y Justicia, el DT acumuló expe-
riencia en Haití, El Salvador,
Nicaragua (allí llegó a dirigir la
Selección), Arabia Saudita,
Grecia, Albania, Vietnam, la
Selección Sub 17 de República
Dominicana, Bolivia, Croacia
y Estados Unidos.

ATENTO
AL FÚTBOL LOCAL

Pese a que desde hace 17 a-
ños recorre el mundo, el entre-
nador sigue pendiente de lo que
pasa en el fútbol local, infor-
mándose respecto de noveda-
des relacionadas con Villa San
Carlos y Estrella.

“Estoy muy contento por el
presente de la Villa. Vivo a  50
metros de la cancha, inicié mi
carrera en el club y en mi fami-
lia  todos son hinchas, así que
estoy muy entusiasmado con la
campaña del equipo y el creci-
miento del club. También me
gusta el buen trabajo que está
haciendo Estrella en la Liga”,
mencionó.

Sigue en página 21
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SUEÑOS CUMPLIDOS
Y POR CUMPLIR

Su labor profesional lo llevó
a dirigir en varios continentes,
en destinos incluso poco habi-
tuales para los futbolistas argen-
tinos. Zuleta rescata de cada lu-
gar valiosas experiencias.

“El paso por Ecuador fue
muy bueno, porque estuve en
un equipo grande y en la Liga

de un país que al dolarizar su e-
conomía se hizo una plaza
fuerte en cuanto al fútbol que
creció mucho en los últimos a-
ños: hay muchos uruguayos,
brasileños y obviamente argen-
tinos, que le han dado un creci-
miento importante”, señaló.

Otra gran experiencia a la
que hace referencia es la vivida
en el San José de Oruro de Bo-
livia. “Logramos clasificar pa-
ra jugar la Copa Sudamericana
y enfrentamos a Nacional de

Paraguay y otros equipos fuer-
tes de esta parte del continen-
te”, indicó.

En Albania vivió otro mo-
mento importante en su carre-
ra. “Logramos jugar la UEFA
Champions League con el Dí-
namo de Tirana y es otro sueño
cumplido”, precisó, para hacer
alusión luego al gran nivel del
torneo griego, que conoció al
dirigir al Makedonikos FC.

Con varios equipos consi-
guió coronarse campeón. En

2002 en Haití dio la vuelta con
sus jugadores del Roulado de
la Ganave; en 2012 en Vietnam
obtuvo el campeonato con el
Dong Tam Long An. A esos
logros se suman otras expe-
riencias particulares, como las
de dirigir en la primera divi-
sión de Croacia al Modrica
Maxim y en Arabia Saudita al
Najran Sport Club.

Como a cualquier hombre
vinculado al futbol profesional,
le gustaría dirigir en las gran-

des ligas. “En Europa, lógica-
mente me gustaría trabajar en
Italia, España o Inglaterra. Pe-
ro también sé que hay otras li-
gas atractivas como las de Co-
lombia y México, a las que las
chances de llegar no son tan le-
janas” sostuvo.

En todo este tiempo, sus
colaboradores fueron numero-
sos. Entre ellos figura el tam-
bién berissense Martín Saggini,
que lo acompañó como ayu-
dante de campo en su paso por

el San José de Oruro. En la ac-
tualidad, trabaja junto a Rodri-
go Anaya y Juan Fontana, gru-
po con el que tal vez inicie un
nuevo capítulo este año.

Por lo pronto, va llegando
el momento de volver a prepa-
rar la valija, para salir a enfren-
tar nuevos desafíos profesiona-
les. A la vez que para sumar un
nuevo sello en su pasaporte,
que es el de un embajador que
lleva el fútbol de la ciudad a
distintos rincones del planeta.

Villa San Carlos va perfilando
su plantel para encarar el torneo
Clausura de la Primera B. En los
últimos días del año que culminó,
se registraron en ese plano varias
novedades.

A la confirmación de Jorge Vi-
valdo como DT, al menos hasta ju-
nio del 2020, le siguió la llegada de
Lucas Caderón, delantero prove-
niente de Gimnasia y con pasado
en las inferiores de Estudiantes,
que llegó para cubrir un puesto en
el que el conductor táctico del vi-
llero tenía muy pocas variantes.

Las últimas novedades fueron
la desvinculación de tres jugadores
del plantel profesional que finaliza-
ra en segundo puesto en el torneo
Apertura. Siro Ramírez, casi sin
minutos de juego en el torneo, de-
cidió dejar el club y lo mismo ocu-
rrió con Matías Brianese, quien con
escasa participación no logró con-
solidarse como titular y ahora juga-
rá a préstamo en Sportivo Italiano,

en la Primera C.
Pero sin dudas la baja más im-

portante para los berissenses fue la
salida de Ángel Luna, quien fue ti-
tular indiscutido en el último se-
mestre y jugará ahora en Ituzaingó.

Viene de página 20

El lunes, las autoridades de
Estrella dieron la bienvenida a
Felipe de Sagastizábal, flaman-
te técnico del equipo de prime-
ra de la institución, que cubrirá
el lugar que dejó la salida con-
sensuada de Leandro Sarco.

De Sagastizábal tendrá como
primera misión planificar el tra-
bajo de pretemporada de cara a la

Copa de Campeones, que es el
primer certamen oficial que de-
berá encarar la Cebra en 2020.

El nuevo grupo de trabajo
deberá a la vez definir los re-
fuerzos y darle forma al plantel
definitivo con el que Estrella a-
frontará no solo la Copa de
Campeones, sino también el
torneo Apertura.

NUEVO DEPARTAMENTO
DE BÁSQUET

Ya en funciones sus nuevas
autoridades, la Cebra resolvió
reacomodar el esquema que co-
manda la actividad del básquet
femenino, disciplina en la que
Estrella milita en la exigente A-
sociación Femenina Metropoli-
tana de Básquet (AMFB).

El nuevo Coordinador De-
portivo es Néstor Guiantomasi,
quien tiene como colaborador en

Coordinación a Fernando In-
chausti y como Coordinadora
Administrativa a Mariana Vega.

Del 8 al 10 de enero entre las
18:00 y las 22:00 se realizarán
prácticas libres para chicas de en-
tre 14 y 25 años. Las mismas se
desarrollaran en el Polideportivo
del club, ubicado en calle 8 entre
165 y 166. Las pruebas apuntan a
completar los planteles que com-
petirán con la camiseta de la ins-
titución a lo largo de 2020.

Foto: Prensa Estrella

Estrella tiene nuevo DTTres bajas en la Villa
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MÓNICA ASCONIGA
6/03/1960 - 2/01/2006

La ausencia no hace el olvido. Los qu
van al cielo son imortales. Serás el án-
gel de mi soledad y de los que siem-
pre te aman con el corazón.

Tu hno. y flia.

CENTRO GRAL. SAN MARTÍN

El día 29/12/2019 falleció la Sra. Ma-
ría Oliva, quien fue parte de la Comi-
sión Cirectiva desempeñando el cargo
de Secretaria de esta Institución du-
rante 25 años. La recordamos con
mucho cariño siempre presente, dedi-
cándole muchas horas de su vida a es-
ta casa, porque en definitiva para no-
sotras es nuestra segunda casa.
Lo hizo con mucho amor, presencia,
voluntad y responsabilidad.

Te recordaremos siempre María.

La Comisión Directiva y Socias

María 
Auxiliadora

Desde la parroquia María
Auxiliadora se informó que du-
rante la primera quincena de e-
nero la secretaría permanecerá
cerrada. A partir del día 22 la a-
tención se brindará miércoles y
viernes de 16:00 a 19:00 mien-
tras que en febrero se retomará
el horario habitual de martes a
viernes de 16:00 a 19:00.

En cuanto a misas, el hora-
rio de verano será de lunes a
sábados a las 19:00 y, por el
momento, los domingos a las
20:00.

Centro Unión
Cooperativo

El Centro Unión Coopera-
tivo de jubilados y pensionados
informó que a lo largo de enero
y febrero, la secretaría atenderá
los martes de 9:00 a 12:00. En
lo que a turismo se refiere, para
el 10 de marzo se programa un
viaje a Mar del Plata (6 días y 5
noches, pensión completa en el
hotel Ópera).

Centro 
de docentes
jubilados

El Centro de docentes
jubilados 11 de Septiembre
propone varias salidas tu-
rísticas, que tendrán como
destino Mar del Plata, Cór-
doba (Villa Carlos Paz,
Huerta Grande, La Falda).
También ofrece ‘destinos
por un día’. Para contar con
más información se puede
concurrir a la sede de 11 Nº
4170 (entre 163 y 164) los
miércoles de 11:00 a 17:30
o llamar al 461-2361 o al
461-1459.



MIJAILOVSKY & ASOC.
MARTÍN L. PERERA, 
MARTILLERO. COL. 6773
16 Nº 4263 E/164 Y 165 BERISSO 
TEL. 464 6518 / 421 5279

Se necesitan propiedades para alqui-
ler debido a la alta demanda en el
mercado locativo. 
Por pedidos concretos solicite su tasa-
ción. Consulte

ALQUILER CASAS-DPTOS BERISSO
* Casa 8 e/ 166 y montevideo: 4 dor,
coc,com, 2 baños, patio, terraza.-
consulte
* Dpto P.A 15 e/ 158 y 159: 2 dor,
coc, com, baño + 2 balcones c/ parri-
lla $ 8.500
* Dpto P.B 25 e/ 166 y 167: 2 dor, liv,
com, coc, baño $ 11.000
* Dpto 163 e/ 20 y 21 1 dor, coc/com,
baño, gge p/ 1 auto $ 8.500
* Dptos Av. Montevideo e/ 50 y 51: 1
dor, coc, com, baño $ 9.000
* Dpto 18 e/ 164 y 165 N° 4252: 1
dor, coc, com, baño $ 7.500
* Dpto 24 e/ 164 y 165 1 dor, coc,
com, baño, jardín (compartido) $
10.000

ALQUILER LOCALES BERISSO
* Local 13 bis e/ Mont y 169; $
13.000
* Local 12 esq 160: esq con ochava,
30 mt2 aprox $ 8.000
* Local 17 e/ 152 N y 153: $ 8.500
* Local 9 e/ 166 y Mont. LOC 2: $
10.000
* Local Mont. e/ 23 y 24: 11x4 $ 9.500
* Local 8 e/ 166 y Montevideo: 80
mt2 $ 25.000
* Local Mont. e/ 46 y 47: $ 7.000

Martín Perera, 
Tel. 4646518 – 4894183.-

* Vendo excepcional propiedad, so-

bre calle 3 de abril, más 4 hectáreas
parquizadas, monte, pequeño lago.
Tratar 011-15 4992 9730 / id 167
*10374
* Vendo casa quinta en Los Talas. Te-
rreno de 30x60ms. Casa, más quin-
cho de troncos, pileta c/agua salado y
parquizada. 221 619 9698
* Mar de Ajó, Nueva Atlantic. Cercal
del mar, alquilo casa, dúplex, mono-
ambiente, 4/6 personas. Gas. Cable.
Tel. 02257 424 445/ 221 639 8505

* Tendederos, venta, reparación, ca-
bleado, traslados, instalaciones 66 y
122 bis.Tel 482 2585. Id 150 * 559.
Celular 15 463 3019 o bien lacasadel-
tendedero@hotmail.com.ar y
Www.lacasadeltendedero.com.ar
* Bote fibra, 3.60 x 1.40, con tráiler,
remos, malacate, ancla, $25.500, 221
592 9010

* Se ofrece Sra. para limpieza, cuida-
do de abuelos y niños. Mariana. 221
674 9211
* Se ofrece Sra. para limpieza, cuida-
do de abuelos y niños. María Ester.
221 538 4725.
* Se ofrece Sra. para limpieza y cuida-
do de niños. Gladys. 15 363 6647.
* Se ofrece Sra. para limpieza, cuida-
do de niños y mayores. Viviana 221
354 1179
* Se ofrece Sra. para quehaceres do-
mésticos y cuidados de abuelas. Mar-
cela. Sólo llamadas 221 672 6411
* Se ofrece Sra. para cuidados de per-
sonas mayores o niños en el horario,
tarde o noche. Pago mensual o sema-
nal. Llamar al 221 670 8473, pregun-
tar por Patricia.

* Regalo gatitos hermosos, 461 7137
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La Legión de María
En 2019, “La hora de La Legión de María” celebró sus 23 a-

ños de emisiones ininterrumpidas. El programa se emite los jueves
de 16:00 a 18:00 por FM Fénix (94.1 Mhz) y, culminando un nue-
vo ciclo, su staff agradeció a oyentes y al director de la emisora,
Eduardo Escalada, señalando también que cada programa cuenta
con la ‘guía desde el cielo’ del padre Ángel Spinardi.

Falsos empleados municipales
La Municipalidad hizo pública una advertencia a la población

respecto de la presencia en distintos barrios de personas que, invo-
cando ser empleados del área comunal de recolección, ofrecen a la
venta bolsas de residuos negras y verdes. Subrayando que ningún
empleado realiza dichas ventas, se sugirió a los vecinos llamar al
911 en caso de encontrarse con acciones de estas características.

Parisi x dos
Este viernes a partir de las 21:30, Ricardo Parisi actuará en la

parrilla-restó platense “Rocinante” de 44 y 143. El sábado, el can-
tante ofrecerá su repertorio de temas melódicos y bailables en “La
Vermucería”, de 16 y 65, también en La Plata.
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